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工工会会““信信箱箱””解解民民忧忧
企企业业职职工工都都叫叫好好
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设立专门的意见征集邮箱， 员工只要将写好的意见邮件发送即能畅所欲言； 开通微信平台， 带给企业和员工
心与心交流的机会……小小网络平台搭建起企业和职工交流的桥梁， 为企业和员工排忧解难。

通过邮箱微信沟通更顺畅
梁丽玮 北京发行集团工会主席

除去传统的信箱， 现在在征集职工建
议时， 也在利用网络， 产生了邮箱、 微信
这样的沟通方式。 首先， 这样的新方式符
合现在很多职工的特点。 特别是些年轻职
工 ， 运用网络 、 电子邮箱沟通起来更直
接、 更顺畅。 其次， 这样的方式也很适合
快节奏的工作和生活。 企业可以随时了解
职工的动态， 职工表达自己的意见和建议
时， 也更加畅所欲言。 现在， 在北京发行
集团所属的各企业中 ， 职工意见邮箱 、
QQ群等方式， 也成为了企业和职工交流
的不错的平台。

合理化建议促进公司发展
李嵬 北京赛格立诺办公科技有限公
司工会主席

公司一直有着 “员工合理化建议” 的
传统， 现在， 在赛格实行的众多的工作机
制中 ， 有很多的灵感都来源于企业的员
工。 自从工会提出 “员工合理化建议” 的
机制之后， 员工们对于找出公司发展中的
不足之处非常的热衷， 而正是有了这种热
情， 也给公司的发展带来了新气象。

2012年， 公司工会设立了专门的信箱
和邮箱， 并对于建议采纳的职工给予一定
的奖励， 这一制度一实行， 就得到了员工
们的积极响应， 不仅鼓励了职工更积极主
动地提出建议和意见， 更促进公司管理和
发展的积极性。 现在， 公司员工对赛格的
归属感很强， 发展自然就有了新的动力。

微平台要增加学习功能
刘宇 博洛尼家居北京有限公司工会
主席

有了高雷这件事情， 不仅仅是高雷一
人感受到了 “博洛尼之家” 的温暖， 而且
感动了全体博洛尼员工， 这也正是微信平
台带给大家心与心交流的机会。 以前， 公
司信息都是通过电子邮箱发布， 但生产一
线员工没有电脑， 很多驻店销售员工没有
邮箱 ， 造成信息不畅 ， 更别说交流互动
了。 这个微平台开通不到半年的时间， 就
迅速成为员工互动交流的重要工具。 下一
步， 微平台还要不断升级优化， 在互动性
上多想想办法， 而且还要发挥员工在线学
习的功能， 把通关类的培训知识发送到微
平台供员工随时学习。

工会意见征集箱搭建沟通桥梁

在北京赛格立诺办公科技有限公司
的发展中， 向员工征集公司发展建设的
建议一直是公司坚持的一个传统。 在没
有建立工会之前， 员工有了好建议会直
接和相关领导提出， 2011年该公司建立
工会后， 就将这一民主管理制度进行了
强化， 2012年公司工会建立了意见收集
途径， 让员工可以 “畅所欲言”。

工会设立了专门的意见征集信箱 ，
员工可以将意见放进里面， 就会有专人
进行收集整理， 同时， 公司也向每名职
工发布了专门收集意见的电子邮箱地址，
员工只要将写好的意见邮件发送即可。

此外， 公司还出台了相应的鼓励措
施， 如果建议被采纳， 还会有一定的奖
励， 这一制度一实行， 就得到了员工们
的积极响应。 其中， 有一位员工就提出
可以在承接对外业务的时候， 设立一个
文件安全销毁箱， 将合作方的重要文件
放在其中， 就避免了文件随处堆放易丢
失的现象 。 而这一建议在获得采纳后 ，
提出建议的员工也获得了相应的奖励。

赛格立诺公司运营总监张方楠说 ，
“公司通过 ‘工会邮箱’ 的方式来征求职
工的意见， 其实是企业增强职工对企业
发展的助推力， 增加职工对企业的归属
感， 让企业和职工共同发展进步的重要
手段。 一方面， 职工的建议通过企业得
到了很好的实现， 也提高了职工在管理
方面的能力和思想上的大局观， 另一方
面， 企业也从职工的建议中获得了更好
的管理方法， 可以说是双方都受益。”

张方楠介绍 ， 公司的 “工会邮箱 ”
推出后， 大家纷纷提出了自己的好建议，
看到同事们的积极性这么高， 也激发了
他的热情， 于是， 他也提出了一条在公
司设立 “发票收集箱” 的建议 ， 结果试
行之后， 公司的办公秩序得到了很好的
改善， 让他也觉得很有成就感。

微信平台交职工心解职工难

中秋节晒全家福、 羽毛球赛发起挑
战、 微论坛里相亲……今年的5月份， 博
洛尼家居北京有限公司为增强员工之间
的文化交流， 开通了微信平台。 半年的
时间， 该平台迅速成为员工互动交流的
重要工具， 名为 “博洛尼之家” 的微信
公众号， 现已被职工看成线上的 “职工
之家”， 动动手指就可参与到公司的各项
活动。

进入 “博洛尼之家” 公众号 ， 公司
最新的通知公告、 企业文化栏里的品牌
故事、 战略愿景、 新闻资讯， 还有正能
量栏目里职工的工作感悟、 生产一线员
工的成长经历， 小车间、 小人物 、 小事
情。 互动专区里人气最旺， 公司举办的
活动在这里实时推送， 职工可以在这里
畅所欲言 ， 形成线上和线下的双层互
动。

“微平台的功能要比我们想象的强
大， 现在公司的活动我们都会推送上去，
不但让举办的活动取得了双倍的互动，还
取得了意想不到的效果。 ”负责微信平台

管理的屈明给记者讲了一件微平台里的
“大事”。

今年的8月13日， 微平台发出了一篇
捐款倡议书： 拥有健康和快乐是我们每
个人、 每个家庭的梦想。 当我们努力工
作， 畅想人生理想的时候； 当我们和家
人团聚、 共享天伦的时候； 就在我们身
边， 有一位硬汉突然倒下， 有一个家庭
突然垮塌 ！ 渠道招商经理高雷 ， 31岁 ，
未婚。 2014年8月12日被医院确诊为急性
T淋巴细胞白血病， 体内白血球指标已达
20多万， 生命垂危……

屈明回忆， 高雷的部门同事得知这
个噩耗后 ， 觉得应该得到公司的帮助 ，
便想到了微平台， 于是以最快的速度发
出了这份倡议书 ： “恳请每一位同事 、
每一位朋友， 不管你们是否相识， 能够
向高雷伸出援助之手， 一起扶起他， 一
起托起他的家庭。”

没想到， 倡议书刚一发出， 就得到
了员工们的回应， 微论坛里大家伙纷纷
发出了对高雷的同情之心， 这件事瞬间
在公司内部、 外部， 还有全国经销商之
间散发， 微平台显示共有7255人次阅读
了这片倡议书， 大家都纷纷表示要捐助
高雷。

“不管是认识高雷的 ， 还是不认识
的， 大家都在转发这个帖子。” 屈明说，
最终大家为高雷筹集了40万的捐款， 为
他伸出了有力的援助之手。

高雷的病情一直牵动着 “博洛尼之
家” 里 “家人” 们的心。 9月12日， 微信
论坛里又发出了 《高雷别怕 ， 我们陪
你———后续报道》： 9月4日高雷已经结束
了第一期化疗， 坚持16天的化疗， 他的
各项身体指标已经恢复到接近正常水平，
医生说他的意志力很强， 所以才能够恢
复状态这么快， 优于正常水平。 他精神
状态很好， 因为有了大家的鼓励， 有了
博洛尼大家庭的温暖， 他说这就是他的
动力， 使他能够很有信心的战胜病魔。 9
月18日起他就要开始第二期化疗了……

探访：

主席观点：

老酒新酿一样飘香
提到“职工意见箱”年长的职工也许并

不算陌生，虽然看上去只是个小小的信箱，
但却发挥着企业沟通职工的重要作用。 对
于这个小小的信箱， 确实不该忽视。

随着时代的发展 ， 网络的便捷性凸
显。 可以说， 不论是在工作上还是在生活
中 ， 网络也越来越多被运用 。 有句话说
“酒香也怕巷子深”， 这一点也适用于 “职
工意见箱” 的发展上。

虽然 “职工意见箱” 是企业和职工沟
通的渠道， 但传统的方式也存在着一些局
限。 于是， 勤于思考的工会人们开始将传
统方法改良、 创新， 运用网络产生了职工
邮箱、 微信平台等等更多和职工顺畅沟通
的途径。

“老酒新酿一样飘香”， 这些运用网络
联系职工 、 听取职工意见 、 建议的新方
式， 在实际工作中，也发挥着不小的作用。
比如， 北京赛格立诺办公科技有限公司员
工提出的设立一个文件安全销毁箱的建
议， 对企业来说的确很重要。 不仅如此，
提出建议的员工也获得了相应的奖励。

还有这些新方式， 也让有困难的职工
得到企业的帮助。 就像博洛尼家居北京有
限公司工会主席刘宇提到的， 小小微信平
台带给大家心与心交流的机会。

所以说， “酒香不怕巷子深 ”， 只要
用心， “老酒新酿一样飘香”。

记者手记：

■电子邮箱让员工 “畅所欲言”
■微信平台成线上 “职工之家”


